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Готовятся к выборам
Главным экзаменом для политической партии 
«Единая Россия» назвал предстоящие выборы 
в Госдуму губернатор области Е.С. Строев, ведь 
именно от их исхода зависит, «останется ли Россия 
великой и единой державой или повернет вспять 
в угоду нашим недругам».
О методах предстоящей организационной работы в пред-

выборной кампании местного отделения ВПП «Единая 
Россия» шла речь на встрече секретарей первичных органи-
заций партии, членов политсовета отделения и членов пред-
выборного штаба, которую провел секретарь политсовета, 
глава района А.И. Горшков.

Руководитель исполкома Л.И. Иванова проинформирова-
ла, что в последнее время возросла политическая активность 
краснозоренцев, сделавших свой выбор в пользу партии 
реальных дел. Краснозоренское отделение единороссов 
возросло до 446 человек. Создано 19 первичных отделений, 

определяющих свое конкретное участие в жизни сельских 
поселений.

Намечены шаги по выяснению проблем и нужд населения 
и оказанию конкретной помощи на местах.

Фракция единороссов в Совете
В районном Совете народных депутатов создана 
фракция ВПП «Единая Россия». 
Двенадцать депутатов, среди которых представители 

сельскохозяйственного производства, образования, здраво-
охранения, культуры, СМИ, выбрали лидером фракции пред-
седателя районного Совета, главного врача района 
П.К.Васильченко. Депутаты-единороссы намерены активно 
участвовать во встречах с краснозоренцами, поскольку им 
есть что противопоставить популистским лозунгам других 
партий — конкретные дела в реализации национальных про-
ектов на территории района в сфере образования, здраво-
охранения, развития АПК.

 Соб. инф.

Заседали должанские 
«Патриоты Орловщины»
В чьих руках находится будущее нашей страны? Конечно же, в руках 

молодежи. Чтобы занять молодые умы и направить энергию молодежи в 
нужное русло, возникают различные молодежные течения. Одно из них 
— орловское региональное молодежное движение «Патриоты 
Орловщины». В минувшую среду в п. Долгое состоялась молодежная 
конференция, посвященная учреждению должанского отделения 
«Патриоты Орловщины». Основные вопросы повестки дня: разъяснение 
целей, задач и основных принципов движения, утверждение устава. 
Были избраны председатель и совет молодежи Должанского отделения 
«Патриоты Орловщины», а также делегаты на областную конференцию 
этого молодежного движения. 

Елена НОСКОВА. 
Фото автора.

Важней всего погода в доме
В доме жителей деревни Каменки Верховского 
района Константина Анд реевича и Нины 
Степановны Володиных тепло и уютно. Весной 
под их окошками ароматной шапкой цветёт 
ши повник, над которым слы шится гул 
неутомимых тру жениц пчёл, собирающих пыльцу. 
В летний зной здесь прохладно, пахнет ягодами 
и пирогами. Любого гостя радушно встречает 
хозяйка. 
«Коли в доме мир да лад, гостю всякий будет рад», — 

смеётся Нина Степановна. Она рассказала о том, что вместе 
с Константином Андреевичем они уже более пятидесяти лет. 

Нина Степа новна родилась и выросла в селе Среднем. 
Когда началась война, ей было 15 лет. На долю девчонки-под-

ростка выпало немало испытаний. В тылу она работала 
наравне со взрослыми. 

Десятый класс Нина заканчива ла в эвакуации, на террито-
рии современной Липецкой области. Здесь же поступила на 
учительские курсы и преподавала в на чальных классах, 
за кончила факультет русского язы ка и литературы в учитель-
ском инсти туте.  

Затем 50 лет преподавала любимые предметы в 
Ка менской школе. Жители деревни всегда с уважением и 
благодарно стью говорят о своей учительнице русского 
языка и литературы. Вспоминают счастливую историю её 
знакомства с коренным каменцем, молодым фронтовиком 
Кон стантином, рождение их единственной дочери, которая 
ныне живет в Санкт-Петербурге. Эта супружеская чета — 
всем пример.

Соб. инф. 

Деньги – в подворье
Сегодня все больше сельчан Дмитровского района 
возвращается к личному подсобному хозяйству. 
Большое подспорье в этом оказывает национальная 
программа «Развитие АПК», по которой выделяются 
субсидированные кредиты на стимулирование 
личных подсобных хозяйств. 
В Лубянском сельском поселении восемь семей взяли у 

государства субсидированный кредит на общую сумму более 
миллиона рублей.

У семьи Ахромкиных на подворье корова, лошадь, телята, 
многочисленная птица. Для их прокорма, приобретения 
молодняка и на другие нужды Ахромкины взяли сто тысяч 
рублей. 

Зоя и Виктор Ахромкины считают, что на селе без крес-
тьянского подворья не прожить. Поэтому субсидирова-
ние и другие программы, направленные на облегчение 

труда сельчан, возвращают им уверенность в завтраш-
нем дне. 

«Здоровье» позаботилось 
о сельчанах
Не осталась в стороне от реализации приоритетного 
национального проекта «Здоровье» Дмитровская 
районная больница. Совсем недавно здесь был получен 
лабораторный комплекс, куда кроме специального 
оборудования вошли все необходимые реактивы. 
Стоимость медицинского оборудования составила почти 

полтора миллиона рублей. 
И медики, и жители района высоко оценили приобрете-

ние. Говорят, что болезнь легче предупредить, чем лечить. 
Отныне у жителей Дмитровского района проблем с диагнос-
тикой многих заболеваний не возникнет. 

Юлия ГЕРДТ.

Районная 
молодёжь 
объединяется
5 сентября 2007 года состоялась 
учредительная конференция 
Ливенского районного отделения 
регионального молодёжного 
движения «Патриоты 
Орловщины».
Председательствовал на  конферен-

ции начальник отдела по делам молодё-
жи, физкультуре и спорту администрации 
района В.А. Фирсов. Непосредственное 
участие в ее работе приняли учителя, 
работники сельскохозяйственных и пере-
рабатывающих предприятий, служащие 
социальной сферы, культуры и сферы 
обслуживания населения.

В ходе работы был рассмотрен и 
одобрен проект устава организации, 
избраны ее председатель, правление и 
делегаты, которые поедут на област-
ную конференцию «Патриотов Орлов-
щины».

На сегодняшний день Ливенское 
районное отделение «Патриотов Орлов-
щины» насчитывает около 200 членов. 

Фейерверк 
и музыка 
для островчан
В с. Остров отпраздновали день 
сельского поселения. Из девяти 
деревень гостей на праздник 
привозила специально 
оборудованная «Газель».

Гостями праздника стали замести-
тель главы района Л.И. Полунина и деле-
гация соседей — Лютовского сельского 
поселения. Торжества открыл оркестр 
ан самбля районного Дома культуры 
«Русские узоры». Далее настала оче-
редь определить лучших жителей в 
нескольких номинациях. В конкурсе на 
лучшую усадьбу победила пенсионерка 
Л.Л. Лютых из д. Пешково-Гремяченские 
Выселки. В номинации «Умелые руки» 
лидировала Е.И. Клименко — многодет-
ная мать, чье мастерство активно пере-
нимают ее дети. 

Кроме того, в этот праздничный день 
состоялось чествование старейшей 
жительницы с. Остров А.Н. Багрянцевой, 
которой 93 года. Вечером небо над 
Островом озарил праздничный фейер-
верк.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Где ты, мама?
По данным главного специалиста по охране детства районного отдела 
образования Л. Шамриной, на конец августа 66 глазуновских детей 
нуждались в помощи опекунов. 

Из этого числа только двадцать — круглые сироты. Остальные «осиротели» при 
живых родителях, которых из-за нечеловеческого образа жизни пришлось лишить 
родительских прав. Только в этом году в районе было девять подобных «лишен-
цев».

В течение этого года два ребенка из района были направлены в школы-интер-
наты, 11 детей взяты под опеку.

Для тех, кто еще не обрел новую семью, в районе действует реабилитационный 
центр «Островок добра».

Представители администрации призывают всех желающих отдать свою любовь, 
внимание и заботу детям обращаться в районный отдел образования.

Соб. инф.

О проделанной работе рассказал пер-
вый зам. главы администрации района 
И.И. Яворский. Он, в частности, отметил, 
что и в районе, и в поселке Залегощь 
завершаются работы по подготовке к 
предстоящему отопительному сезону. 
Учреждения здравоохранения, культуры, 
образования к зиме подготовлены. 
Выполняется районная программа энер-
госбережения, неотъемлемой частью 
которой являются перевод жилого фонда 
на поквартирное отопление, утепление 
домов, установка приборов учета. По 
словам И.И. Яворского, в этом году  на 
индивидуальное отопление переведено 
28 квартир, из них 20 — в селе Казарь. 

Вместе с тем наиболее острой пробле-
мой остаются долги за потребленные 
коммунальные услуги. Было отмечено, 
что до 15 сентября планируется получить 
паспорта готовности к зиме.

Однако далеко не все проблемы реше-
ны. Если неплохо подготовились к пред-
стоящей зиме в таких поселениях, как 
Моховское, Октябрьское, Ломовское,   то 
этого не скажешь о Нижне зале го щен-
ском.  Не решен еще вопрос по работе 
котельных в д. Васильевке и с. Казарь. С 
МУП ЖКХ поселка Залегощь не заключе-
ны договоры на обслуживание.

Решается ли проблема с отоплением 
Нижнезалегощенской средней школы? 

Такой вопрос глава района А.И. Санин 
задал руководителю отдела общего и 
профессионального образования 
райадминистрации А.Е. Репкину, когда 
тот рассказывал о готовности к отопи-
тельному сезону учреждений образова-
ния. Но четкого ответа не последовало, 
а на дворе уже сентябрь.

Подводя итоги заседания, глава 
района А.И. Санин особо подчеркнул, 
что подготовка к предстоящему отопи-
тельному сезону — вопрос номер один.
Важно, чтобы на старте не случилось 
сбоев, чтобы жилой массив, социаль-
ные объекты не остались без тепла. И 
главная задача энергетических, жилищ-
но-коммунальных служб — обеспечить 
необходимые условия  для устойчивого 
тепло-, водо- и газоснабжения населе-
ния, всех объектов социальной сферы. 

Людмила МИРОНОВА.

До уроков довезут
День знаний в Болховском районе 
прошел на хорошем уровне. 
Большую помощь в его 
организации оказали сотрудники 
районной администрации и главы 
сельских поселений. 
Их забота, однако, только этим не 

ограничивается. Учителям сельских и 
городских школ выплатили компенса-
цию за коммунальные платежи. 
Сельских педагогов до места работы 
рейсовые автобусы будут доставлять 
бесплатно. По городу школьников и 
студентов будут возить по льготному 

проездному билету стоимостью 60 руб-
лей. А в первую неделю сентября шко-
ляры до учебных учреждений смогли 
добраться бесплатно. 

Завершается 
сев озимых
В этом году в Болховском районе 
посеяно шесть тысяч гектаров 
озимой пшеницы. Завершают 
работы в КХ Шашкова, Лучкина, 
СПК «Фатневский». Более 200 
гектаров ежедневно сеют 
земледельцы ЗАО 
«Орелсельпром».  К 10 сентября 

все хозяйства района намерены 
завершить сев озимых. 
Заканчивается обмолот крупяных 

культур. Из 1700 гектаров обмолочено 
1100.

А вот с поставкой зерна в региональ-
ный фонд дела обстоят не столь опти-
мистично. Полностью вывезли зерно 
лишь несколько хозяйств. Из 2700 тонн 
планового задания на хлебную базу 
отправлено только 700 тонн. Специалисты 
районного управления сельского хозяйс-
тва и работники хозяйств сегодня ведут 
активную работу по исправлению сло-
жившейся ситуации. 

Юлия ГЕРДТ. 

Зима спросит строго
На заседании при главе администрации района рассматривался вопрос 
о подготовке коммунальных служб к отопительному сезону. 

«Кросс 
наций-2007»

16 сентября в городе пройдет 
всероссийский день бега 
«Кросс наций-2007».
Это масштабное спортивное меро-

приятие проводилось на территории 
области уже трижды. На этот раз Болхов 
стал одним из трех городов — органи-
заторов этих соревнований. 

В программу «Кросса наций» включе-
но несколько забегов по разным воз-
растным группам и на разные дистан-
ции — от одного до шести километров. 
В связи с предстоящей Сочинской 
Олимпиадой-2014 было решено орга-
низовать так называемый VIP-забег на 

2014 метров. Победители в каждом из 
забегов получат призы от Росспорта. 

Заявки на участие в «Кроссе наций-
2007» принимаются с 11 по 16 сентября.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Нестандартные 
пути к успеху
Недавно Болховская гимназия 
в рамках национального проекта 
«Образование» получила 
президентский грант. Эти деньги 
будут направлены на улучшение 
материально-технической базы 
учебного заведения. 
Члены конкурсной комиссии высоко 

оценили работу гимназии по внедрению 

инновационных программ и использо-
ванию информационных технологий.  
При обучении ребят здесь используют 
как традиционные, так и нестандартные 
подходы.  С 2003 года школа является 
экспериментальной площадкой по про-
грамме «Родной язык — живоносный 
источник добра и любви». Здесь успеш-
но апробирована и программа «Будущий 
абитуриент». Старшеклассники углубля-
ют знания с помощью 15 специальных 
курсов. Действует в гимназии также 
программа «Одаренные дети». В работе 
с такими учениками применяется интег-
рированное и опережающее обучение. 
Скоро на уроках по любой дисциплине 
будут использоваться мультимедийные 
программы.

Соб. инф.

Молодёжь любит Родину
Пятого сентября в актовом зале районного Дома 
культуры состоялось учредительное собрание 
Кромского районного отделения орловского 
регионального молодёжного движения «Патриоты 
Орловщины».
В зале присутствовали девяносто восемь человек. Вела 

собрание заместитель главы районной администрации 
Надежда Николаевна Шавшина. Само слово «учредитель-
ное» говорит о том, что молодые кромчане решили организа-
ционно влиться в движение «Патриоты Орловщины», за что 
единогласно и проголосовали.

Так же, без споров, избрали председателя новорождён-
ной организации и её правление. Председателем стала 
Диана Хлебтовская, главный специалист организационно-
кадрового отдела и по работе с молодёжью и спорту район-
ной администрации.

В состав правления помимо Дианы Александровны вошли 
десятиклассник Кромской средней школы Дмитрий Булгаков, 
учитель истории из той же школы Александр Шаршунов, 
заместитель директора районного Дома детского творчества 
Ирина Романова и главный специалист административной 
комиссии районной администрации Александр Кузнецов.

Были избраны делегаты на областную конференцию реги-
онального молодёжного движения «Патриоты Орловщины», 
которая состоится в конце сентября.

Целями и задачами движения «Патриоты Орловщины» 
являются содействие построению демократического обще-
ства, созданию условий для укрепления нравственного и 
физического здоровья молодёжи, воспитание духовности и 
преемственности лучших традиций нашего народа.

После собрания силами активистов РДК был дан концерт 
художественной самодеятельности, звучали патриотические 
песни и стихи о Родине.

Юрий ОНОПРИЕНКО. 

К юбилею
В районном краеведческом музее 
открыта экспозиция «Наш край 
из века в век», посвященная 
землякам, которые 
самоотверженно трудились, 
сражались на фронтах 
гражданской, Великой 
Отечественной войн, а также 
в «горячих  точках».
Представлены фотоснимки, доку-

менты с 1917 по 2007 годы, форма мар-
шала войск связи И.Т. Пересыпкина, 
старые виды Колпны и края, разделы 
под названиями «Помещичьи усадьбы», 
«1-я Яковская коммуна», «Серго 
Орджоникидзе под Орлом — 1919», кар-
тина Г.В. Дышленко, стенды «Первые 

пионеры и комсомольцы», «Первые 
председатели колхозов», «Знаменитые 
люди нашего края», о художнике 
В. Шварце, педагоге-физике К.Д. Краевиче 
(5 учебников разных изданий представ-
лены на стенде Краевича). 

Отдельная экспозиция «Наш край — 
1941—43 гг.» рассказывает о зверствах 
фашистов во время оккупации, о геро-
изме, стойкости колпнянцев в тылу 
врага. Сотни экспонатов, за каждым 
история деревни, хутора. 

Следующая экспозиция называется 
«Встречи на колпнянской земле с губерна-
тором Орловской области Е.С. Строевым». 
Здесь представлены фотоснимки, газет-
ные вырезки, плакаты, книги Егора 
Семеновича. 

Музеем организованы юбилейные 

мероприятия совместно с детской 
районной библиотекой. К 70-летию 
Орловской области, которое будет 
отмечаться 27 сентября, запланирова-
ны встречи со старожилами района, 
уроки мужества и часы познания, заоч-
ные экскурсии по родному краю, экс-
курсии в музее, выступления, различ-
ные викторины. 1 сентября для уча-
щихся  уже проведён устный журнал 
«Колпна — наша малая родина».

30 лет работает в музее директором, 
экскурсоводом, собирателем, храните-
лем Л.М. Ушакова. Она любит свое дело, 
каждый музейный предмет для нее бес-
ценная реликвия. И ко всему сейчас 
рассказанному Ушакова имеет непо-
средственное отношение.

Юрий ФИЛЬ.

Новые «скорые» 
проедут в любую 
погоду
В центральную районную 
больницу поступило два 
автомобиля скорой помощи. 
Новые автомобили высокой прохо-

димости поступили в рамках нацио-
нального проекта «Здоровье». «Теперь 
медицинская помощь сможет опера-
тивно приехать ко всем нуждающимся 
жителям района, несмотря на плохую 
погоду и распутицу», — говорит глав-
ный врач больницы В.В. Картамышев. 

Помимо этого в больницу поступило в 
этом году лабораторное оборудование 

на сумму 1,4 млн. рублей. На очереди  
аппарат УЗИ и другое оборудование. 

В настоящее время ведутся космети-
ческий ремонт всех трех корпусов боль-
ницы и подготовка помещений под 
новое оборудование. 

Встреча 
педагогов  
В Корсаковском районе 
прошла ежегодная районная 
педагогическая конференция. 
Она была посвящена реализации 
в районе приоритетного 
национального проекта 
«Образование».
Перед участниками большого педсо-

вета выступила начальник отдела обра-

зования Н.А. Зю зина. Она дала анализ 
деятельности образовательных учреж-
дений и перспектив их дальнейшей 
развития и модернизации в рамках 
национального проекта. Затем пред-
ставители Спеш невской, Новомихай-
ловской, Совхозной и Корсаковской 
средних школ поделились опытом своей 
работы. 

Глава района В.Н. Кузнецов поздравил 
всех присутствующих с началом учебно-
го года, пожелал здоровья, успехов и 
хороших учеников. В его выступлении 
прозвучало пожелание видеть в числе 
лучших педагогов района и области 
представителей разных дисциплин. 

 В заключение встречи были награж-
дены лучшие учителя и воспитатели 
района.

Сергей САВЕНКОВ.

Вокзал похорошеет
Полным ходом идут работы по ремонту здания 

Ливенского вокзала. Внешний и внутренний ремонт 
планируется завершить к концу сентября.
По словам начальника станции Ливны А.В. Синяева, будет 

сделан косметический ремонт внутри вокзала, а также при-
ведут в порядок его фасад. Уже демонтированы и заменены 
на современные стеклопакеты оконные рамы. Полностью 
благоустроена привокзальная площадь. 

В ближайшее время преобразится не только здание вок-
зала. На станции Ливны-II будет установлен посадочный 
павильон. На участке дороги Ливны-I и Ливны-II, а также 
Ливны — Коротыш идет ремонт пути. 

После завершения планируемых работ принимать в экс-
плуатацию обновленный вокзал и реконструированные 
участки пути приедет комиссия из столицы. Ожидается, 
что ее возглавит начальник Московской железной дороги 
В.И. Старостенко.

Народная дискотека на рынке
На территории рынка «Золушка» состоялся первый 
городской фестиваль электронной музыки Livense 
party. Для участия в нем были приглашены диджеи 
из Москвы, Смоленска и Орла.
   По словам одного из организаторов праздника диджея 

Евгения Грудева, он был задуман как последняя вечеринка 
уходящего лета для молодежи, у которой вновь началась 
учеба. 

Безопасность на фестивале обеспечивали силы 
Ливенского ГРОВД и приехавшие из Орла омоновцы. 
Кроме школьников и студентов среди пришедших на праз-
дник были молодые родители с детьми и  ливенцы сред-
них лет. 

 Песни и мелодии следовали в режиме нон-стоп, непре-
рывно сменяя друг друга. Девятичасовой марафон был пос-
вящен танцевальной музыке 80-х годов.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Ездить стали больше
Подведены итоги работы ОАО «Знаменская 
сельхозтехника» за первое полугодие 2007 года.
По словам генерального директора предприятия 

А.А. Семенова, оно обслуживает шесть автобусных маршру-
тов, которые курсируют по району, а также осуществляют 
сообщение с областным центром. Сейчас работает шесть 
автобусов. В ближайшее время организация должна полу-
чить по лизингу еще один.

За первое полугодие 2007 года на транспорте ОАО 
«Знаменская сельхозтехника» было перевезено более 83 
тысяч пассажиров. Это почти на 10 тысяч человек больше, 
чем за первое полугодие прошлого года. Причем увеличение 
пассажироборота произошло главным образом за счет сооб-
щения с Орлом. Средняя заработная плата по предприятию 
составляет около семи тысяч рублей в месяц.

Не забывают ветеранов
Несмотря на почти 100%-ную газификацию района, 
остаются населенные пункты и отдельные дома, в 
которые еще не пришел газ. Поэтому центр 
социального обслуживания населения района 
продолжает доставку угля и дров для инвалидов и 
ветеранов труда, а также для членов многодетных 
семей.
До начала отопительного периода предстоит заготовить 

и доставить более 600 кубометров дров и около 250 тонн 
угля.

За эту неделю благодаря средствам, выделенным област-
ным управлением соцзащиты, уголь был завезен 22 инвали-
дам и 22 ветеранам труда, а также шести многодетным семь-
ям. 

Сергей САВЕНКОВ.
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Полку медиков 
прибыло
После окончания Ливенского 
медучилища Н. Сафронова, 
А. Лапыгина, М. Теряева 
и Т. Конарева начали закреплять 
теорию практикой в районной 
поликлинике. 
С наставником им повезло. Старшая 

медсестра Н.П. Карпова – медик с мно-
голетним стажем, душевный и отзыв-
чивый человек. И молодые подопеч-
ные, несмотря на отсутствие большого 
практического опыта, стараются вни-
мать советам профессионала и уже 
успели заслужить благодарность паци-
ентов.

Нынешняя пора — испытание на 
профессионализм и выпускника 
Курского мединститута А. Бондаренко. 
Он работает в хирургическом отделе-
нии, продолжая учиться у старшего 
коллеги Н.Н. Клишина.

Заботы 
земледельцев
Более 1000 га — такова плантация 
сахарной свеклы в ХП «Родина». 
Урожай получился на славу. По 
350 центнеров корнеплодов 
планируется собрать с каждого 
гектара.
Возделывается культура без затрат 

ручного труда. Благодаря своевремен-

ному внесению гербицидов удалось 
избавиться от сорной растительности. А 
грамотная прикорневая подкормка пре-
паратом Полифид позволяет не только 
увеличить урожайность, но и способ-
ствует длительной сохранности корне-
плодов.

А в ХП «Никольское» полным ходом 
идет заготовка кормов. Из сочной куку-
рузы близ Александровской молочно-
товарной фермы закладывается в тран-
шею силос. Каждый гектар дает без 
малого 300 центнеров зеленой массы. 
Это, по заверениям кормозаготовите-
лей, позволит запасти силоса вдвое 
больше запланированного. Так что сыт-
ная зимовка общественному скоту обес-
печена.

Николай ШАЛИМОВ.

Связующие нити
Как-то пришлось плутать на микроавтобусе по 
дороге из Сосково в Дмитровск. 
Впрочем, и дороги-то никакой не было: проселочная 

дорога вдруг неожиданно обрывалась, и приходилось ехать 
через луга, перелески... И наш водитель, не выдержав напря-
жения от бездорожья, в сердцах предположил, что именно 
здесь, должно быть, в свое время застряла гитлеровская 
армия.

Так было. А теперь два соседних района соединило асфаль-
тированное шоссе. Нет проблем беспрепятственно добрать-
ся из Сосково до райцентра Шаблыкино.

На очереди — «дорога жизни» к Кромам. Она тем более 
необходима, ведь деревня Красная Роща соседнего района 
начинается сразу же за мостиком через речку Крому, а 
отдель ные участки существующей дороги в распутицу быва-
ют просто непролазными.

Уже сейчас начато возведение земляной насыпи под буду-
щую трассу с твердым покрытием. 

Галина ПЕТРОВА.

Не сидит без дела
Вениамина Ивановича Бирюкова в ЗАО «Сосковское» 
знает каждый. Много лет проработал он на здешних 
полях — косил, возил силосную массу. А пахать 
землю ему довелось еще на дизеле.
Но и уйдя на заслуженный отдых, не сидит ветеран без 

дела. Снова он на тракторе. Только теперь по другой части 
специализируется — возит хлеборобам на поля горячие 
обеды и полдники. Кому как не ему понять земледельца: 
страда страдой, а обед — по расписанию.

 Уважают ветерана в хозяйстве за трудолюбие и отзывчивость. 
Знают,  что какое бы дело ему ни поручили,  не изменит своей мно-
голетней привычке: все сделает вовремя и со знаком качества.

Анатолий ВАСИЛЬЕВ.

Конференция учителей
В районе прошла научная конференция «Актуальные 
направления развития образования в Шаблыкинском 
районе. Инновационность. Профессионализм. 
Качество», в работе которой приняли участие глава 
администрации А.Д. Путилин, депутат Орловского 
областного Совета народных депутатов С.Г. Потемкин, 
специалисты управления образования и молодежной 
политики Орловской области.
— По областному рейтингу результатов ЕГЭ наш район 

занимает второе место по математике и третье — по рус-
скому языку, — отметила начальник отдела общего и про-
фессионального образования администрации района 
Н.Н. Смолякова. — На сегодняшний день все образователь-
ные учреждения имеют компьютерные классы, 13 из 14 
школ подключены к сети Интернет, 90 процентов учителей 

района владеют современными информационными техно-
логиями.

Сегодня в районе 224 педагогических работника, из них  
172 имеют высшее профессиональное образование, пятеро  
заслуженные учителя, 47 награждены знаком «Отличник про-
свещения РФ», 9 — «Почетный работник образования РФ», 
трое награждены правительственными наградами, 56 — гра-
мотами Министерства образования, 83 процента имеют ква-
лификационные категории. При этом 91 процент педагогов 
— выпуск ники школ Шаблыкинского района.

В заключение конференции молодым и лучшим педаго-
гам района были вручены грамоты и денежные премии. 
Кроме того, с 1 сентября в районе проходит конкурс на луч-
шее образовательное учреждение, а также на соискание 
премии главы администрации района в размере 30 тысяч 
рублей.

Лилия КАТКОВА.

В нём участвуют школьники, которые 
занимаются реализацией различных 
социальных проектов, разработанных 
под руководством сотрудников центра. 

В рамках подпрограммы «Учителя 
здоровья» дети формируют у своих 
ровесников правильное представление о 
здоровом образе жизни: проводят клас-
сные часы, анкетирование, читают лек-
ции, готовят и распространяют листовки, 
буклеты, содержащие полезную инфор-
мацию. Юные волонтёры организуют 
встречи с родителями старшеклассни-
ков, чтобы напомнить и им о наркомании 

и СПИДе — бедах, от которых, к сожале-
нию, не застрахована ни одна семья.

Волонтёры из «Детского ордена 
милосердия» также проводят благотво-
рительные акции по сбору игрушек, 
книг, вещей для семей, оказавшихся в 
сложной жизненной ситуации, собира-
ют денежные средства для помощи 
семьям детей-инвалидов. В прошлом 
году дети самостоятельно обратились 
на предприятия, в учреждения образо-
вания и культуры Троснянского района 
и собрали на благие цели 18 тысяч руб-
лей.

Ещё эти мальчишки и девчонки сов-
местно с Троснянской детской школой 
искусств готовят тематические концер-
ты, а недавно начали работу по созда-
нию детского музыкального театра. 
Сейчас ребята и педагоги Троснянского 
ППМС-центра и Троснянской ДШИ гото-
вят музыкальный спектакль «Волшебная 
страна здоровья».

А в самых ближайших планах волон-
тёров — проведение праздников-
«сентябринок» в домах у детей, которые 
по состоянию здоровья не могут обу-
чаться в школе вместе с ровесниками. 
Ребята из «Детского ордена милосер-
дия» отправятся в гости к своим друзь-
ям, чтобы песнями, театральными пос-
тановками, играми поздравить их с 
началом учебного года. 

Анна АКАТЬЕВА.

Волонтёры-«сентябринки»
На базе Троснянского центра психолого-педагогического и медико-
социального сопровождения уже не первый год ведёт работу «Детский 
орден милосердия». 

Аболмасовской школе – 40 лет
40 лет назад распахнула для учеников свои двери 
Аболмасовская школа. 
Учебное заведение неоднократно меняло свой статус, 

менялись директора, старые учителя уходили на пенсию, и их 
сменяло молодое поколение педагогов, но задачи во все вре-
мена оставались прежними: учить, воспитывать человека, 
гражданина своей страны. 

Конечно, Аболмасовская школа начала свою работу гораз-
до раньше 1967 года. Сразу после войны под школу были 
отданы два частных дома. И только потом построили новое 
здание. 

Нынешний директор Аболмасовской школы Надежда 
Ниловна Ермакова когда-то тоже начинающим педагогом 
пришла сюда. Учила ребят русскому языку и литературе. Эти 
предметы она продолжает вести и сейчас. Всего в школе 12  
педагогов. Есть и  молодые. Все трудолюбивые и старатель-
ные. Для большинства из них школа стала вторым домом. 
Однако работать, имея довольно слабую материально-техни-

ческую базу,  нелегко. В школе всего один компьютер. В этом 
году финансовую поддержку оказал Хотынецкий маслозавод: 
на выделенные им средства был закуплен спортинвентарь. 
Со скрипом пополняется библиотечный фонд. На выделен-
ные в этом году 700 рублей удалось приобрести только книги 
для первого класса. Летом работники ООО «Теплосервис» 
провели ремонт котельной, установили  новое  оборудова-
ние, поэтому зимой в школе должно быть  тепло и уютно.  

Те времена, когда Аболмасовскую школу посещали более 
250 учащихся и были параллельные классы, давно прошли. 
Сегодня здесь обучается 41 ученик. Приходится приспосаб-
ливаться к малокомплектным классам. 

Как и в любой школе,  в Аболмасовской есть свои звездоч-
ки. Их достижения становятся предметом гордости педагогов. 
Многие ребята с успехом продолжают обучение в старших 
классах Хотынецкой средней школы или поступают в средние 
специальные учебные заведения. Это в очередной раз под-
тверждает то, что труд педагогов не напрасен, что не зря они 
вложили  свои знания, силы, частичку себя в своих учеников. 

Юлия САЗОНОВА.

Дороги становятся 
ровными

Гладким, как яичко, стал участок дороги по улице 
Автомагистраль. 
 Мценские дорожники выполнили  работы за 10 дней. Из 

городского бюджета было выделено  3 млн. рублей — такова 
сметная стоимость 1300 метров дорожного полотна.

На выделенные деньги были закуплены качественные 
материалы: битум, гранитный отсев. Восстановлением 
дорожного  покрытия занималась бригада по укладке асфаль-
тобетона (мастер С.И. Минаков). Хорошо потрудились маши-
нист асфальтоукладчика  В.И. Самойлов, машинист мотокат-
ка Н.И. Киселев, водитель поливомоечной машины 

С.И. Синягин, дорожные рабочие А.В. Вертиков, 
В.Ф. Целиковский и другие.

Сейчас дорожники приступили к ремонту дороги по улице 
Чапаева протяженностью 2,3 километра, до конца сентября 
планируется завершить эту работу. На ремонт выделено 5,5 
млн. рублей. Нынешним летом была отремонтирована доро-
га по улице Ленина, а весной сделан ямочный ремонт  других 
улиц города: Гагарина, Тургенева, Катукова, Кузьмина. 
Сметная стоимость составила 1 млн. рублей. Все эти деньги 
— из городской казны.

С приходом нового мэра — А.М. Фокина —  во Мценске 
появились  ровные дороги и гладкие тротуары. Конечно, не 
все еще дороги и дорожки в городе отремонтированы, но 
прогресс налицо.

О. НИКОЛАЕВА.

Наступление 
на преступность
В соответствии с указом Президента России 
7 сентября во Мценске начал работать новый орган — 
следственный отдел Следственного управления при 
Генеральной прокуратуре РФ. 
Помимо Мценского района этот отдел расследования  

особо тяжких уголовных преступлений охватывает еще 
Болховский, Новосильский, Корсаковский районы.  

О. ФЕДУЛОВА.

Сколько стоит буханка
В ОАО «Мценский хлебокомбинат» состоялось 
совещание руководителей предприятий 
объединения «Орелоблхлеб». 
Разговор шел  о выполнении распоряжения губернатора 

области Е.С. Строева  по недопущению роста цен на соци-
ально значимый хлеб. Как известно, его цена (в магазинах 
Мценского района он называется «Спасский») установлена 
на одном уровне — восемь рублей за буханку.

Соб. инф. 

Один компьютер – 
на девять учащихся
 Сегодня во всех средних школах района 
оборудованы компьютерные классы. 
В 22 школах в рамках федеральной целевой программы 

установлены  порталы скоростного выхода в Интернет. Всего 
же в школах района насчитывается 153 единицы компьютер-
ного оборудования, т. е. по одному компьютеру на девять 
учащихся (для сравнения: в школах Московской области  
один компьютер приходится на 34 учащихся).

Соб. инф.

Потрудился на славу
Лето — пора отдыха и 
развлечений. Иногда очень 
трудно влиться в русло 
учебного процесса после 
беззаботного лета. А сколько 
воспоминаний!
 А у ученика Звягинской школы 

Орловского района Антона Полякова в 
память о лете останутся не только вос-
поминания. 

Во время уборочной кампании маль-
чуган ударно поработал на току ОАО 
«Звягинки». Руководство хозяйства 
решило поощрить трудолюбивого 
паренька: почетную грамоту и денеж-
ную премию Антон получил из рук гене-
рального директора ОАО «Звягинки» 
Г.В. Петуховой. 

В масловских садах 
– горячая пора
Агрофирма «Маслово», которой 
руководит А.Н. Дрогайцев, — 
структура многопрофильная. 
В нее входят хозяйства, 
занимающиеся 
животноводством, переработкой 
мяса и молока, 
растениеводством. 
А несколько лет назад «Маслово» 

стало заниматься и садоводством. На 
базе хозяйства «Наугорское» создано 
ООО «Масловские сады».

Руководство хозяйства заложило 200 
гектаров молодых садов, которые год от 
года набирают силу. В этом году выра-
щен отличный урожай яблок. Садоводы 

намерены собрать их не менее 2000 
тонн, что намного больше, чем в про-
шлом году. 

Сейчас в хозяйстве полным ходом 
идет заготовка поздних сортов. В ней 
заняты школьники, студенты, жители 
города и района. Для многих это хоро-
шее подспорье: сборщики за килограмм 
стандартных яблок получают по одному 
рублю. В день можно заработать до 200 
рублей. 

Товарная продукция сразу же посту-
пает в торговлю. Цена на замечатель-
ные орловские яблоки невысока — при-
мерно 10 рублей за килограмм. 

А нестандартные яблоки поступают в 
цех переработки, и скоро на прилавках 
орловских магазинов появятся свежие 
натуральные, полезные для здоровья соки.

Юлия ГЕРДТ. 

Власть идёт в народ
В Змиёвке прошла встреча главы администрации 
Свердловского района Н.В. Азарова с жителями, 
у которых накопились вопросы к местной власти 
и различным районным службам. 
Встреча состоялась в районном Доме культуры, размес-

тившем в своём актовом зале три сотни человек. В разго-
воре также приняли участие руководители всевозможных 
служб, ведомств, учреждений и организаций. 
Присутствовали представители социальной защиты, 
жилищно-коммунальной сферы, здравоохранения, обра-
зования, культуры, связи, энергетики, Пенсионного 
фонда.

В начале мероприятия Н.В. Азаров отчитался перед соб-
равшимися о проделываемой  властью работе, рассказал о 

социально-экономическом состоянии района, о проблемах и 
перспективах развития. 

Затем из зала были заданы вопросы, касающиеся работы 
коммунальных служб, освещения улиц и других проблем, 
которые волнуют население района. 

Встреча показала, что форма конструктивного диалога 
власти и народа — самый нужный,  своевременный и актуаль-
ный способ общения. Обе стороны пришли к выводу, что 
подобные встречи идут на пользу всем и должны проводить-
ся чаще. 

Руководством района многое было принято к сведению, и 
по итогам встречи по замечаниям и предложениям граждан 
главой районной администрации на специально посвящён-
ной этому планёрке были даны поручения и указания руково-
дителям служб и ведомств. Ответы гражданам будут даны 
письменно и через районную газету. 

Анжела САЗОНОВА.

На встрече были рассмотрены воп-

росы роли и значимости организаций в 

общественной жизни района. 

Собравшиеся говорили о необходи-

мости активизировать внимание обще-

ственности к нуждам конкретного чело-

века. 

Важной целью работы, например, 

ветеранской организации является 

забота о гражданах старшего поколе-

ния,  сохранении их здоровья и активно-

го долголетия. Перед собравшимися 

выступил главный врач МЛПУ ЦРБ 

В.Л. Венюков, который ответил на воп-

росы о ходе реализации проекта 

«Здоровье» на территории района, 

осветил моменты  дополнительного 

лекарственного обеспечения.

О том, как реализуются националь-

ные проекты «Образование» и « Развитие 

АПК», рассказали начальник отдела 

общего и профессионального образо-

вания В.Г. Кисилёв и заместитель главы 

администрации района, начальник 

сельского хозяйства и продовольствия 

Ю.В. Лысанов.

Затем собравшиеся продолжили 

работы в секциях, где были рассмотре-

ны различные организационные вопро-

сы.  
Анжела САЗОНОВА.

Работать сообща
На днях  состоялась встреча главы администрации 
Новодеревеньковского района С. Н. Медведева с ветеранами, 
молодёжью, женсоветом. 

Здесь лечат 
детские души
В Урицком социально-
реабилитационном центре для 
несовершеннолетних появились 
новые жильцы — здесь отдыхают 
и получают квалифицированную 
помощь 26 детей из 
неблагополучных семей. 
Дети приехали сюда из разных райо-

нов Орловщины. Основная масса ребят 
— школьники разных возрастов, но есть 
несколько человек и более младшего 
возраста. С большим сочувствием к 
детям относятся жители района. 
Нередко они приносят им в подарок 
одежду и игрушки. А не так давно у 

ребят появился свой DVD-магнитофон с 
караоке. 

Директор центра Н.В. Волкова гово-
рит, что без широкой поддержки со сто-
роны населения и предпринимателей 
было бы невозможно полностью обес-
печить все нужды несовершеннолет-
них. 

Горячая пора 
для аварийщиков
В Архангельском сельском 
поселении идет ремонт систем 
водоснабжения и канализации. 
Последнюю аварию пришлось 
устранять на водонапорной 
башне в п. Совхозный.
Причина очередной «чрезвычайки» 

оказалась банальной — прохудилась 
труба, по которой на башню поступает 
вода. В итоге пришлось срочно вызы-
вать подъемный кран, чтобы вытащить 
глубинный насос. Без этого устранить 
аварию было бы невозможно.

В другом случае виновником аварии 
стала гроза. От нее пострадала водона-
порная башня в д. Озерово — здесь 
оказался перебит электрический 
кабель. 

К сожалению, проблемы районного 
водоснабжения на этом не закончились. 
Специалистам еще предстоит полно-
стью устранить утечки в нескольких 
населенных пунктах. Каждый ремонт 
обойдется местному бюждету в 4—5 
тыс. рублей.

Андрей ЗИМАРЕВ.

По именам родного края
Необычное краеведческое увлечение предложили 
своим землякам сотрудники районного музея. 
Немало новосильцев обращают внимание на странные 

названия, встречающиеся в их районе. На карте лесов мест-
ного лесхоза можно прочитать и такие имена местной гео-
графии, о значении которых легко догадаться сразу: Кобылий 
верх, Попов лог, а можно долго ломать голову над затеряв-
шимся в веках значением названия местности: Волчья жери-
хань, Козлючий и многие другие.

С помощью журналистов  районной газеты музейные 
работники предложили землякам открыть новую рубрику. В 
ней любознательные читатели смогут заняться топонимикой 
— поделиться друг с другом рассказами о расшифровке 

интересных названий населенных пунктов, речек и прудов, 
лесов и лугов  родного края. Для этого инициаторы акции 
предлагают землякам «вспомнить бабушкины предания». 

Готовятся к зиме
Специалисты Новосильской межрайонной ремонтно-
эксплуатационной службы готовятся к началу 
отопительного сезона.
Как сообщила районная газета «Новосильские вести», уже 

обследованы отопительные системы в квартальных котель-
ных районного центра, проверены приборы учета расходова-
ния газа и проведено обслуживание отопительных приборов 
в домах частного сектора.

 Значительных недостатков  обнаружено не было. 
   Евгений ЛОКТИОНОВ.

Лучший проект воплотят 
в жизнь

Пресс-служба УВД объявила конкурс среди 
студентов Орловского государственного 
университета на лучший проект, рассказывающий 
о деятельности орловской милиции.
В конкурсе принимают участие студенты отделения связи 

с общественностью. Начинающие пиарщики должны приду-
мать широкомасштабную акцию, направленную на формиро-
вание положительного имиджа сотрудников внутренних дел. 
Конкурс продлится до 25 октября. А окончательные итоги 
сотрудники пресс-службы УВД подведут к 10 ноября — про-
фессиональному празднику милиционеров. 

«Подводя итоги конкурса, мы будет учитывать оригиналь-
ность идеи, неординарность подхода. А если придуманный 

проект будет малобюджетным, то есть не требовать для свой 
реализации огромных денежных расходов, то мы его обяза-
тельно воплотим в жизнь вместе с авторами», — пообещала 
руководитель пресс-службы УВД Марина Костикова.

Воскресенье без воды
В воскресенье 9 сентября с 9.00 до 15.00 будет 
временно прекращено водоснабжение части 
Заводского (Лужки) и Железнодорожного 
(ул. Ливенская, Абрамова и Соколова, Ростовская, 
Молдавская) районов города.
Сообщается, что перебои с водой могут также возникнуть в 

Завокзальном поселке и в части Северного района (район 
троллейбусного депо). Причиной воскресного обезвожива-
ния городские службы называют отключение электроэнергии 
для проведения плановых работ ПО ОАО «Орелэнерго». 

Соб. инф.

Возрождение 
традиций
Краеведческие кружки или клубы 
есть практически в любом 
районе. Работа это кропотливая, 
но очень нужная: ведь именно 
здесь ребята узнают историю 
родного края, которую, 
к сожалению, знают далеко 
не все взрослые. 
Работники краеведческого клуба  

«Исток» Хитровского Дома культуры 
увлекли своим энтузиазмом не только 
школьников, но и их родителей. Теперь 
взрослые наравне с ребятами ходят на 
экскурсии и собирают экспонаты для 
уголка крестьянского быта. 

О том, как возродить былые тради-
ции, рассказали своим коллегам из 
района культработники «Истока» на 
семинаре, которые прошел вчера в 
Хитрово.  

Кстати, в районе до сих пор есть мас-
терицы, которые не хуже своих праба-
бушек ткут полотна, плетут кружева, 
вышивают рушники, а значит, традиции 
по-прежнему живы. 

Новые формы 
работы 
с читателями
Недавно в районе прошел 
семинар для школьных 
библиотекарей. 

На нем обсуждались новые формы 
работы с читателями. По мнению пред-
ставителей одной из лучших в районе 
библиотек — городской детской, где, 
кстати, и проходил семинар, это помо-
жет привлечь людей разного возраста. 
Как варианты были предложены такие 
формы: выставка-кроссворд, выставка 
одной книги, тематические выставки. 

Для привлечения же читателей в 
каждой библиотеке организованы и 
работают кружки по интересам, напри-
мер, экологический, драматический. 
Культработники стараются учесть и 
возраст посетителей. Так, в некоторых 
библиотеках есть кружки для пожилых 
людей и совсем маленьких любителей 
литературы. 

Ирина  СОКОЛОВА.


